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UNIVERSIDADE FEDERAL DE PELOTAS

ATA DE REUNIÃO

ATA  nº 02/2022
Aos oito dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois, com início às nove horas, realizou-se sessão extraordinária do
Conselho Diretor da Fundação da Universidade Federal de Pelotas, no Gabinete da Reitoria, situado no prédio do Anglo, à Rua Gomes
Carneiro, nº 1, a qual, previamente convocada e presidida pela Reitora, Professora Isabela Fernandes Andrade, contou com a
presença dos seguintes Conselheiros: Professora Ursula Rosa da Silva, Vice-Reitora; Professor Flavio Luis Barbosa
Nunes, representante do MEC; Senhor Antonio Carlos Mazza Leite, representante do Governo do Estado; Senhor Maurício
Martins, representante do Governo do Município; Senhor Jacques Adolph Reydams, representante do Centro das Indústrias;
Professora Fabiana Kömmling Seixas, representante docente; Acadêmica Tamara Flores Saldo, representante discente e
Acadêmico Cassio Lilge, representante discente. Não compareceram os conselheiros: Senhor Fabrício Cagol, representante da
Associação Comercial, por ter reunião agendada anteriormente; Doutora Ana Carolina Issler Ferreira Kessler, representante da
Associação Rural, por ter tido reunião agendada no mesmo horário; Representante da Rede Bancária, por não ter havido indicação;
 Professor Alexandre Fernandes Gastal, representante docente, por estar aplicando exame aos seus alunos e Professor Cristiano da
Silva Rosa, representante docente, por estar aplicando provas a seus alunos.  Compareceram ainda o Professor Ricardo Hartlebem
Peter, Pró-Reitor Administrativo, Professor Denis Franco, Superintendente de Orçamento e Gestão de Recursos, para
esclarecimentos necessários. Constatada a existência de quórum legal, a senhora presidente iniciou a reunião, agradecendo a presença
de todos em reunião convocada com urgência. Explicou o motivo da reunião, devido os bloqueios orçamentários.  Explicou o bloqueio
ocorrido na semana anterior e logo ter ocorrido o desbloqueio. Relatou que na mesma tarde havia retornado o bloqueio, que impedia
cumprir com os compromissos assumidos. Todas as IFES sofreram este bloqueio. Na terça-feira havia acontecido encontro para
informar a Comunidade sobre o impacto do fato no giro financeiro na cidade. Disse que a situação estava caótica e muito tensa em
relação aos estudantes. Não houve movimento de reversão da situação. A seguir, passou a palavra ao Prof. Denis, que falou sobre o
limite de empenho com o bloqueio ocorrido no dia vinte e oito. Com o planejamento desmontado, tiveram que rever os gastos. No dia
primeiro chegou a notícia de desbloqueio, e empenharam tudo o que poderiam, às onze horas. às dezessete horas viram as contas no
negativo. O primeiro bloqueio foi no valor de um milhão e setecentos mil Reais. No segundo bloqueio foram dois milhões e dezoito
mil Reais. Outra ação foi o não repasse de recursos financeiros. No presente estávamos com dois milhões e duzentos mil Reais no
negativo.  Com a palavra, o Prof. Ricardo falou que vinham trazendo um decréscimo no orçamento. Em dois mil e dezessete foram
setenta e quatro milhões de Reais. Em dois mil e dezenove foram os mesmos valores. em dois mil e vinte, cinquenta e nove milhões.
se aplicassem o índice da inflação, estariam com oitenta e nove milhões. Tiveram setenta e cinco e mais os bloqueios. existem as
despesas assumidas com o coletivo. Todos os contratos sofrem reajustes e a despesa aumenta. Precisam fazer comparação com o
contexto atual. estes bloqueios atingiram o não repasse do financeiro. Temos autorização para gastar  o valor do orçamento, que dá a
garantia para a Gestão e o fornecedor. A CEEE já havia informado o corte de energia. A preocupação com os terceirizados e bolsas de
auxílio aos discentes era o que mais preocupava. Esta situação era inédita em todo o país. Informou valores. A senhora presidente falou
sobre ações montadas a partir dos bloqueios. Criaram um Comitê de Crise. Fez contato com a Prefeita Paula e foram a uma reunião
juntamente com o Prof. Flavio e ela mostrou uma preocupação, pois não tinha o conhecimento da real situação. Se mostrou apoiando
ações e fez contatos com pessoas chaves, para auxiliar. As bolsas e auxílios serão ação do Ministério Público. Na terça-feira, à tarde,
no auditório da Reitoria, foi realizado encontro para expor o caso à Comunidade interna e externa. À tarde houve ato dos alunos no
Largo do Mercado Público. À noite houve ocupação do prédio do Campus II pelos alunos, sendo muito respeitoso. Quarta-feira
estiveram visitando o Campus II, esclarecendo os alunos. A rádio transmitiu a notícia e reprisou no dia seguinte. Fariam negociação
quanto aos juros dos aluguéis, pois no retorno das bolsas, estas não viriam com juros. No final da tarde participaram de assembleia dos
alunos no Campus II. Deixou a palavra à disposição dos conselheiros. Prof. Flavio falou em relação aos problemas do IFSul. Falou
sobre orçamento, limite, crédito e empenho. Tudo o que havia sido empenhado em novembro não seria pago e sobre dezembro não
teriam nem como pensar em empenho. Falou dos valores, com juros, que precisariam para cumprir com os compromissos assumidos.
A A?NDIFES vinha fazendo ações para reverter a situação. A solução para o país eram vinte e três bilhões de Reais para o Ministério
fechar as contas. A equipe de transição calculou vinte e oito bilhões para fechar os défcits. Deveriam ter tomado decisões antes de
dezembro. Sabia que era uma questão política, mas precisavam reverter a situação, pensando nos estudantes e terceirizados. O MEC
acenou com liberação de verba para cobrir bolsas e assistência estudantil. O prof. Ricardo complementou sua fala explicando que o
bloqueio foi realizado antes do prazo final para entregar os empenhos. O conselheiro Maurício perguntou se haviam sido esclarecidos
os motivos que levaram ao bloqueio. Foi justificado que era para não fazer asa pedaladas. As suspeitas eram de que fosse uma forma
de pressão para aprovarem a PEC. quando cortaram o orçamento ampliaram o prazo para empenhos. a conselheira Fabiana falou sobre
os recursos da CAPES, que também não existe informação sobre a situação das bolsas. A senhora presidente disse que talvez não
houvesse cortes para dezembro. O Prof. Denis explicou que poderia haver um remanejamento de verbas para chegar ao MEC para
aplicar no PNAES. O Prof. Ricardo fez cálculos das verbas das duas Instituições (UFPel e IFSul). O valor que iriam liberar seria muito
menor do que precisavam. a senhora presidente sugeriu que lançassem uma Nota do Conselho, como carta para a sociedade, sobre a
situação atual. Leu a proposta de Nota: "Reunido no Gabinete da Reitoria, o Conselho Diretor da Universidade Federal de Pelotas
deliberou por manifestar sua preocupação com o bloqueio dos recursos orçamentários e financeiros decorrentes da publicação do
Decreto n° 11.269, de 30 de novembro de 2022, do qual teve ciência no dia 1º de dezembro p.p. O Decreto 11.269/22 cancelou o limite
de pagamento para despesas discricionárias do MEC e, reflexamente, da UFPel, relativo ao mês de dezembro do exercício vigente.
Sem este limite, a UFPel está impossibilitada de realizar qualquer tipo de pagamento. As consequências do ato estão gravemente se
materializando sobre uma parte considerável da comunidade acadêmica, que depende desse repasse para sua subsistência, incluindo
estudantes bolsistas e trabalhadoras(es) terceirizadas(os). Além de inviabilizar o cumprimento de obrigações tempestiva e
regularmente assumidas com fornecedores e empresas terceirizadas, a restrição financeira impede, o que é mais grave, o pagamento de
cerca de 4.000 benefícios pagos a estudantes socialmente vulneráveis e que deles dependem para seu sustento. Assim, este Conselho
Diretor roga a toda a comunidade pelotense que mantém vínculos negociais com os estudantes (por exemplo, locadores de imóveis)
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que se sensibilizem e viabilizem composições individuais com as(os) estudantes injustamente atingidas(os)". Com a aprovação dos
conselheiros, a senhora presidente agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião às nove horas e quarenta e
oito minutos, convidando para reunião ordinária a ser realizada no dia treze de dezembro, às dez  horas e eu, Roseméri Gomes
Gonçalves, secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente Ata que após lida e aprovada foi igualmente assinada, digitalmente,
pela senhora presidente.

Documento assinado eletronicamente por ISABELA FERNANDES ANDRADE, Presidente, em 19/04/2023, às 20:36, conforme
horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 4º, § 3º, do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por ROSEMERI GOMES GONCALVES, Secretária, Conselho Coordenador do Ensino, da
Pesquisa e da Extensão, em 06/06/2023, às 09:48, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 4º, § 3º, do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.
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